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Monsieur le Maire,

Nous connaissons bien votre intérêt pour le bien-être de vos administrés, pour 
le développement de Pertuis, pour les agriculteurs, pour l’écologie et plus 
largement, et vous l’avez encore récemment affirmé, pour l’environnement.

Nous vous savons aussi très attentif aux évènements récents et parfois 
dramatiques qui touchent des villes ou des villages à la suite d’intempéries qui 
ne sont ou ne seront plus exceptionnelles.

Nous avons bien conscience que la protection de vos administrés est un de vos 
soucis permanents.

Tout ceci étant dit, Monsieur le maire, nous ne pouvons pas croire que vous 
soutenez, à Pertuis, un projet de stérilisation de 235 ha de terres agricoles dont
86 ha pour l’extension de la zone d’activité en plaine de Durance, terres d’un 
potentiel agricole très riche, terres cultivées ou en friches mais qui conservent, 
dans tout les cas, leur rôle déterminant dans la régulation de l’écoulement des 
précipitations, dans la conservation de la biodiversité dont la disparition 
massive est constatée tous les jours, dans l’absorption du CO2, et surtout, 
terres qui sont le réservoir alimentaire qui deviendra, vous le savez bien, 
indispensable dans 20, voir 10 ans !

On s’est laissé dire que vous seriez même à l’origine de ce projet ? Rassurez-
nous Monsieur le Maire.



Comment auriez-vous pu accepter une telle opération alors que, depuis 
quelques années déjà, chacun de nous a pris conscience de la gravité des 
conséquences du bétonnage sans mesure de nos sols et de la situation 
dramatique de l’état de l’environnement. Aujourd’hui, tous, ONU, GIEC, qui, en
juillet 2019 appelle à « travailler activement à la reconquête des sols, en luttant
contre leur artificialisation », scientifiques, responsables politiques, 
associations, population, gouvernement, métropole, tous, tous les jours, 
alertent, s’engagent (un peu), légifèrent (encore trop peu) dans le même sens : 
protection de notre environnement, diminution de notre impact carbone, 
gestion économe de l’espace ….

Vous souvenez vous, Monsieur le Maire, de l’Eze en 1993 et de la Durance en 
1994 noyant les terres et nos maisons ? Vous souvenez vous qui a été 
finalement reconnu responsable ? Vous souvenez vous des conséquences 
humaines et matérielles ? Et du montant que cela a coûté aux pertuisiens ? 

Vous souvenez vous, Monsieur le Maire, des derniers épisodes méditerranéens 
des 25 octobre et 23 novembre 2019 qui ont noyé la zone commerciale ? Deux 
fois en 1 mois

Et ce 1 er décembre 2019 qui restera dans l’histoire de Pertuis. L’Eze a rompu 
ses très anciennes digues et a submergé les maisons de nos concitoyens qui, 
pour certains ont tout perdu. 

Comment pouvez vous garantir à vos administrés que les 4 millions d’euros qui 
ont été dépensés dans les digues le long de la Durance les protègeront contre 
des évènements de plus en plus inhabituels qui deviennent pourtant de plus en
plus fréquents ?

Et vous savez mieux que nous tous que ce projet n’a aucune utilité avérée. La 
zone St Martin est riche de lots encore libres et de lots abandonnés, de 
parkings qui, installés sur 2 ou 3 niveaux libéreraient quelques hectares. 
L’extension de 86 ha est décidée alors qu’à notre connaissance, aucun besoin 
n’a été officiellement exprimé. Aucune entreprise, outre ITER qui souhaiterait y
faire du stockage nous avez-vous dit, aucune entreprise « étrangère » donc n’a 
fait une demande explicite et raisonnable de terrain. Y aurait-il des entreprises 
locales qui souhaiteraient s’agrandir ? Vous avez peut-être des informations 
plus précises ?



La stérilisation et donc la perte définitive de terrains agricoles se justifient-elles 
au nom de l’intérêt industriel ou pour l’emploi, (le stockage ne crée pas 
d’emploi) quand on mesure les dégâts irrémédiables fait à l’environnement, au 
bien commun, le préjudice porté à la biodiversité, à l’alimentation de demain, à
nous tous ? 

NON, Monsieur le Maire, ce projet n’est pas raisonnable, pas réaliste, peut- 
être criminel pour les générations à venir, pour LA prochaine génération peut- 
être.

Vous, fils de Pertuis, vous ne manquerez pas de vous engager au côté de 
« Terres Vives », ce collectif de pertuisiennes et pertuisiens, de citoyens 
éclairés, d’associations informées pour sauver ce capital inestimable, parfois 
endormi que sont les terres agricoles afin qu’il ne soit pas définitivement 
détruit.

Sûr de l’intérêt que vous portez aux enfants et petits-enfants de Pertuis, 
connaissant votre engagement pour la protection de l’environnement et 
persuadé que vous y consacrez toute l’énergie que l’on vous connait, nous vous
enjoignons, Monsieur le Maire, à mettre en œuvre, avec nous, tout ce qu’il est 
possible pour sauver notre patrimoine.

TERRES VIVES

terresvivespertuis@protonmail.com

Copies à Monsieur le préfet du Vaucluse, Monsieur le préfet de Région, Madame la 
présidente de la Métropole, Madame la Présidente du territoire du Pays d’Aix.

1ers signataires : Catherine Millard, Bernadette Cailleaux Puggioni,, Camille Nicaise Hermany, 
Annick Massey, Cécile Dubois, Elise Milelli, Danielle Collombon, Pierrette Ivaldi, Priscilla 
Vermeulon, Béatrice Haeberli, Géraldine Billolet, Patrice Cartier, Pierre Follet, Nicolas 
Battari,, Emmanuel Pouet, Philippe Robert, Jacques Dominguez, Etienne Lafleur, Michel 
Roux, Laurent Dubois, Jean Louis Milelli, Antonio Pereira Lima, Thierry Chevalier, François 
Nocella, Philippe Daumar, Stéphane Aitelli, Billolet Louis, Raphaël Gondon.
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